
 

Protokoll der virtuellen, 55. Sitzung des ”Ständigen Arbeitskreises Fandialog SAF” im HSV 

am Do., 18.3.2021 

Anwesend via Teams: Martin Zajonc (HSV-Fanprojekt), Stefan Buchholz, Katrin Wiesner, Michael 

Richter, Thorsten Fraser, Olaf Fink, Niko Dürr, Martin Riess, Torben Bröer, Jens Kuzel, Paul-Gerhard 

Gerle, Niko Ehling, Andreas Kloss (Koordinator HSV Supporters Club). Lukas Rind, Dr. André Fischer, 

Cornelius Göbel und Andreas Witt aus dem Bereich Fankultur im HSV. 

Abwesend: Fanny Boyn, Nicole Fister und Dirk Mansen aus dem Bereich Fankultur, Jens Gereke, 

Heike Reestorff, Mathias Helbing und Paula Scholz.  

Protokoll: Andreas Witt 

TOP 1: Die Begrüßung und Moderation zur sechsten virtuellen Sitzung erfolgen durch Cornelius 

Göbel und Dr. André Fischer. Zum Protokoll der letzten Sitzung gab es keine Anmerkungen, es gilt 

somit als genehmigt und wird veröffentlicht.  

TOP 2: Diskussion und Abstimmung des Reform-Modells 

Seit Ende des Jahres 2020 hat sich die Unterarbeitsgruppe mit der Frage beschäftigt, wie das 

Gremium SAF für die Zukunft zeitgemäßer aufgestellt werden kann. Daraus ist ein Reform-Modell 

entstanden. Die Präsentation des Modells wurde allen SAF-Mitgliedern 2 Wochen vor dieser Sitzung 

per Mail zugeschickt, in der heutigen Sitzung nochmals vorgestellt und anschließend zur Abstimmung 

gegeben.  

Die Abstimmung hat folgendes Ergebnis ergeben: Bei einer Enthaltung und 11 Ja-Stimmen wurde das 

Reform-Modell verabschiedet. Die neue Struktur tritt ab Mai 2021 in Kraft. Lediglich der Name 

“Young Supporters” könnte sich im zukünftigen Fanrat noch ändern.  

Die Präsentation ist an dieses Protokoll angehängt.  

TOP 3: Antrag zur Rücknahme der Corona-Einschränkungen  

Der Antrag an den HSV-Vorstand ist zu dieser Sitzung nicht fertig geworden. Dieser wird zur 

kommenden Sitzung erstellt und von Michael Richter nachgereicht. 

TOP 4: AK Fandialog überregional 

Katrin Wiesner als Sprecherin des SAF berichtet über die Arbeit im überregionalen AK Club-Fandialog, 

den es seit 2014 gibt. 

Waren zuerst ausschließlich Fanbeauftragte einiger Vereine vertreten, so kamen 2016 

Fanvertreterinnen, Fanvertreter und Fanprojekte dazu. 

Es wurden Mindeststandards und Gütekriterien festgelegt, die alle Club-Fandialoge erfüllen müssen. 

Dazu wird von der DFL jährlich ein Online Reporting durchgeführt. 



Einmal im Jahr findet ein Forum statt, zudem Vertreter aller 36 Profivereine der 1.u.2. Liga 

eingeladen werden. (2018 in Offenbach und 2019 in Bochum) Wegen der Pandemie konnten bisher 

keine weiteren Treffen stattfinden. Katrin sieht das Forum als gute Gelegenheit, sich mit Vertretern 

anderer Vereine auszutauschen und zu vernetzen. 

Zukünftig soll der Club-Fandialog auch in der 3.Liga eingeführt werden. 

 

 

TOP 5: Verschiedenes 

Die heutige SAF-Sitzung wurde aufgezeichnet, um den nicht anwesenden SAF-Mitgliedern die 

Aufzeichnung nachträglich übermitteln zu können. 

Niko Ehling ist per sofort als Vertreter von Nordtribüne e.V. neues Mitglied im SAF und tritt damit die 

Nachfolge von Henrik Köncke an.  

Die nächste und damit letzte SAF-Sitzung findet im April statt. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 


